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本报讯（记者 陈凯）今年，郑州市体育局将开始着手
申办2020年全国第九届城市运动会的准备工作，同时竞
技体育和群众体育也要双拳出击，力争使郑州体育在今
年创造更大的辉煌。这是记者从日前召开的 2013 年郑
州市体育工作会议上获得的消息。

郑州市自从 1985 年承办第一届全国青少年运动会
后，就再没有举办过大型的全国综合性运动会。市体育
局局长李庆山表示：“目前郑州市的条件已经成熟，综合
分析各种情况，目前申办第九届城运会正当其时。今年
的任务是全面掌握具体的申办条件和程序，做好前期准
备工作，为申办成功创造好条件。”

另外，我市第十一届运动会将在5月至10月举办，本
届运动会将设置乒乓球、羽毛球、游泳等16个项目，为我
市广大青少年选手搭建一个展示风采的舞台，同时吸引
更多的市民参与到这场全民健身盛会中来。

郑州今年着手准备
申办2020年城运会

4月1日，国家体育总局排球运动管理中心确认，解
放军总政治部宣传部副部长、中国排球协会顾问、前中国
女排国手陈招娣，因病医治无效于当日下午逝世，享年
58岁。

陈招娣生于1955年，浙江杭州人，1973年入选八一
女子排球队，1976年入选由袁伟民执教的中国女排，在
队中担任二传和接应，是中国女排主力队员。她是中国
女排在上世纪70年代末和80年代初冲出亚洲，走向世
界团队中的核心队员。为中国女排1979年首获亚洲冠
军，1981年首获世界杯冠军，1982年首获世锦赛冠军和
亚运会冠军做出了重要贡献。

1993年以后，陈招娣长期担任中国排球协会副主席
和顾问，在1996年中国排球联赛推出后，她一直利用业
余时间任中国排球联赛的技术代表。

图为陈招娣的资料照片。 新华社记者 卢琰源 摄

新华社长沙4月1日体育专电（记者 刘阳 刘良恒）
全国女子举重锦标赛 1 日爆出一大冷门，奥运冠军李雪
英挺举试举全部失败。由于本次比赛是全运会预赛，没
有总成绩的李雪英只能吞下失败的苦果，缺席全运会。

本次比赛每个级别前 16 名的选手将自动晋级全运
会决赛，这对高手来说简直就是小菜一碟，因此在3月31
日的比赛中，高手们在保证晋级后纷纷放弃试举。可惜
这样的情况没有发生在李雪英身上。

在 58公斤级比赛中，6次试举李雪英只在抓举第一
把成功举起93公斤。挺举比赛开始后，李雪英开把要出
120公斤，竟然连续三举全部失败。提早出局后，李雪英
流下伤心的眼泪，外衣还没有穿就离开了后场。

擦干眼泪，李雪英红着眼睛接受了采访，她说：“我的
腰部和胯部都有伤，所以前阵子训练不系统。今天挺举
比赛一翻杠铃就感觉腰收不紧。”

对于未来的打算，李雪英没有给出明确的答复。她
说：“还是先请医生进行会诊，尽快恢复健康。只能走一
步看一步吧。”

李雪英无缘全运会

本报讯（记者 刘超峰 实习生 刘磊）明日，全国女足
联赛郑州站的比赛将拉开战幕，坐镇主场的河南欧帕女
足先后将与山东、长春和大连三支娘子军过招，力争利用
主场之利取得佳绩。

为了给全运会让路，今年的全国女足联赛由以往的
10站“缩水”为5站。也就是说，15支球队只通过14场比
赛就决出冠军。这样一来，增加了各队取得好成绩的难
度，同时也让每一场比赛都变得至关重要。作为全运会
预赛开战前的最后一次练兵机会，郑州站的比赛对河南
女足来说场场都是硬仗，首战山东队尤为关键，双方实力
不相上下，以前交锋互有胜负，作为今年全运会的主要竞
争对手，如果能够顺利拿下对手，至少在心理和自信心上
略微领先。

女足联赛郑州站明开战

经过两天
激 烈 角 逐 ，
2013 年郑州
市武术套路锦
标赛、段位比
赛，周日在郑
州市体育馆落
下帷幕。图为
小选手在比赛
中。

本报记者
陈凯 摄

不戴耳机穿“黄袍”
出场后头戴大耳机已经成了孙杨的特色，

无论是 2011 年的上海世游赛，还是 2012 年的
伦敦奥运会，孙杨头戴耳机进入比赛场地的
印象，给亿万观众留下了深刻影响。但此次在
郑州比赛，奥运会后第一次亮相的孙杨没有戴
着他那副大耳机出场，取而代之的则是一身黄
色的运动衣。

身穿“黄袍”入场，孙杨泳坛“一哥”的霸主
之气依旧尽显。这就是孙杨，或许他把张扬的
个性换成了另外一种方式表达，或许他真的低
调了许多。经历了那么多，孙杨似乎也变得成
熟了，昨晚比赛后，站到泳池边的孙杨不时手
指看台与来现场观战的父母互动，同时还礼貌
地向全场观众鞠躬。

谦虚的“大腕儿”孙杨，又赢得了现场观众
的一片掌声。

待人友善主动示好
此次来郑采访的记者过百，一些与孙杨较

熟的老记私下感叹——孙杨变了，特别是在待
人接物方面有了很大的改观，对待媒体和观众
客气了很多。昨天赛后接受记者采访时，他就
主动谈到了自己参加此次比赛的感受：“实际
上我知道，经过那次事件之后，很多媒体是为
我而来的，大家都非常热情，感谢媒体和观众
对我的关心，今后我会更加努力。”主动说出这
番话，表达了孙杨向外界主动示好的态度。

孙杨说，这一个月他经历了很多，从奥运
会之后的长时间荒废，到重新走回正轨，他发
现其实还是更习惯目前这样的生活，“我找到
了自己训练的节奏，一直以来我都习惯这10多
年来的生活，现在发生这么多事情，感觉自己
很向往正常轨道的生活。刚开始恢复的时候

比较累，但是我觉得必须去克服，想要在这个
项目游好必须克服很多困难，我面对的只是一
个小小的困难而已。”

澄清伤病咬牙坚持
现阶段对于孙杨来说，首要问题就是克服

伤病。他向记者透露，他的肩部一直存在陈旧
性损伤。就在之前他与教练朱志根闹矛盾期
间，外界有传言说他用伤病的借口来逃避训
练。

昨天孙杨也向媒体主动澄清伤病：“我想
可能大家都不了解情况，我每天都会游两万
米，肩膀里面一直在磨，现在整个肩腔里都是
积水。伦敦奥运会的时候，我是打过两针封闭
的，其实我一直有伤，大家还都以为我是编造
的，实际情况并不是这样。奥运会我是带着比
较严重的伤病，坚持下来的。”

师徒情深配合无碍
孙杨和师傅朱志根和好了，但外界对于两

人能否像从前一样配合默契仍旧表示怀疑。
昨天孙杨并没有刻意回避这个话题，“我觉得
总体趋势肯定是越来越好，因为有的时候坏事
到最后不一定真是坏事，这件事情对我们来说
会让我们的关系越来越好，让我们前往巴西这
段路走得更顺利。”

虽然孙杨并没有否认这场风波给两人造
成影响，不过在他看来，两人之间的默契完全
能够消除过往的误会，“这一个多月时间我一
直跟教练一块训练，不管之前发生过什么，我
跟我教练毕竟还是有10多年的合作关系，配合
起来完全没有问题，他知道我需要什么，也知
道我会用到什么。”

本报记者 陈 凯文 李焱 图

“大腕儿”孙杨很低调“大腕儿”孙杨很低调
与中国泳坛“一哥”孙杨同池竞

争，郑州小伙李昀琦想要获胜难度
太大了。昨天在郑州开赛的 2013
年全国游泳冠军赛，李昀琦与孙杨
在男子 400 米自由泳决赛中“狭路
相逢”。结果实力强大的孙杨以 3
分 42 秒 93 轻松夺冠，李昀琦则以 3
分 47 秒 15 的成绩获得季军。虽然
只是第三名，但是李昀琦对于这个
成绩还是比较满意，“这个成绩还算
不错吧，毕竟刚刚恢复训练不久。”

与其他参赛选手相比，李昀琦
的皮肤散发出明显的古铜色“光
芒”。他笑着说：“这算是澳洲特训
的‘奖赏’吧。大年初一我就去澳大
利亚进行训练了，时间有 5周，这段
时间的训练效果不错，自己在体能
和技术方面有了一定提高。”

李昀琦在澳大利亚特训师从著
名游泳教头丹尼斯，“他给我制订了
详细的计划，特别是体能恢复方面
的，毕竟我刚刚恢复系统训练不
久。澳大利亚之行，我感觉收获还
是挺大的。”

本次比赛，李昀琦除了参加男
子400米、200米自由泳两个“主项”
外，他还将参加男子 200 米仰泳项
目的争夺。由于目前中国男子泳坛
200 米和 400 米自由泳项目上已是
人才济济，除了孙杨外，还有郝运、
汪顺等实力派选手，李昀琦参加男
子 200 米仰泳比赛，会不会是另辟
蹊径寻找新的“突破口”？对此，他
说：“参加这个项目就是为了锻炼一
下自己，做一种尝试。我以前也游
过这个项目。”

谈及以后的比赛，李昀琦说：
“我现在就是要先把这个比赛游好，
至于以后的世锦赛、全运会我还不
会去想太多，只要立足于眼前，我相
信会更进一步。”

本报记者 陈 凯

李昀琦：
相信会更进一步

泳池群星光耀绿城
本报讯（记者 陈凯）昨天，2013

年全国游泳冠军赛暨第十二届全国
运动会游泳预选赛，在河南省体育中
心游泳跳水馆拉开战幕。本次比赛

是该场馆建成后，我省第一次
正式承接全国性的游泳

比赛。昨天是本
次比赛的首个比

赛日，孙杨、叶诗文、
刘子歌、焦刘洋等中

国泳坛明星便悉数亮相，
让绿城观众直呼过瘾。孙杨

在男子 400米自由泳的决赛中，以
3分42秒93的成绩获得冠军，轻松
摘下本次比赛的首枚金牌。叶诗
文、刘子歌、焦刘洋三位奥运冠军，
也凭借强劲实力轻松晋级各自所
在项目的决赛。

昨天上午进行的男子 400 米

自由泳预赛，孙杨游出了 3 分 50 秒
87 的成绩，以预赛第一的身份轻松
晋级晚上进行的决赛。昨晚在该项
目的决赛比拼中，孙杨展现出强大的
实力轻松夺冠，河北选手郝运以3分
46 秒 91 的成绩获得亚军，郑州小伙
李昀琦以3分47秒15的成绩获得季
军。值得一提的是，由于预赛成绩不
突出，李昀琦只排在了第七道，出发
后也只排在前四名之外，到了后半程
他开始发力，依次超过前面的对手，
直逼排在第二的郝运，不过最终还是
以微弱的劣势屈居第三。巧合的是，
该项目的前三名也恰巧都是去年在
伦敦奥运会夺得男子 4×200 米自由
泳接力铜牌的中国队成员，这也充分
表明他们在奥运会后都还保持着较
好的竞技状态。

女子200米蝶泳的“蝶后”之争，

历来就是北京奥运会该项冠军得主
刘子歌和伦敦奥运会该项冠军焦刘
洋之间的交锋。不过昨天进行的是
女子100米蝶泳的较量，同样参加该
项的两人未被分在同一组，观众还无
法看到她们的直接“对话”，但这两人
都已进入决赛，今晚她们将在本次比
赛女子 100 米蝶泳的决赛中展开第
一次PK。

另外，特别有观众缘的“小叶子”
叶诗文，昨天也在女子200米混合泳
的预赛和半决赛中两度亮相，最终她
轻松地以第一名的成绩进入到该项
决赛圈。

昨天，比赛一共产生了 4 块金
牌，浙江女选手邵依雯在女子400米
自由泳决赛中摘得桂冠，北京队和辽
宁队分别夺得了男、女4×100米自由
泳接力的冠军。

“加油！加油！”
几乎座无虚席的看台
上，热情观众的呐喊
只为一个人；上百名
记者齐聚郑州，各式
长枪短炮捕捉的对象
也同为一个人。这个
人就是中国男子泳坛
的“一哥”孙杨。昨天
在省体育中心游泳跳
水馆开赛的2013年全
国游泳冠军赛，是孙
杨 在 经 历“ 恋 爱 风
波”、“师徒矛盾”、“罢
训”等诸多负面事件
后的首次公开亮相。
当然有实力才有战斗
力，进而才会有影响
力。尽管刚刚恢复训
练不久，但孙杨在昨
晚进行的男子 400 米
自由泳决赛中还是轻
松夺冠。拿到个人本
次比赛首金后，孙杨
也 兴 奋 地 挥 舞 着 右
拳，尽显“一哥”风范，
但他的种种低调，更
让人印象深刻……

上周六晚的比赛，湖南湘涛几
乎没有机会，作为前锋的内托尽
管依然拼命，但建业队员对他太
熟悉，使得内托的威胁大大降低，
全场为数不多的射门也没有任何
威胁。虽没有进球证明自己，但
首次回到航海体育场的内托还是
受到现场河南球迷的欢呼。赛
后，来到现场约 1.9 万名观众为内
托起立鼓掌，欢迎他“没事常回家
看看”。

三球落败，内托并没有感到沮
丧，“建业在中甲实力确实太强
了，没有哪支球队能抗衡，今年重
新回到中超只是时间问题，可惜
我不能再为这支喜爱的球队效力

了。”比赛结束后，内托与队友向
南看台答谢完远道而来的湖南球
迷之后，开始一个人的“激情表
演”。内托绕场一周向熟悉的中
原球迷鞠躬致谢，此时内托成了
全场的焦点，球迷好像已经忘记
内托身后获得胜利的建业将士。
当走到北看台红魔球迷区时，激
动的内托在此停留了数分钟，球
迷拿出早已备好的内托画像，齐
声高喊“内托、内托”，此时内托已
经激动难抑，这位曾经的中原“劳
模”泪如泉涌，此情此景，既是难
忘，又是不甘的挥泪告别。

绕场一周激情道别后，内托来
到替补席上与静等的教练组和替

补队员逐一拥抱致意。当内托和
主帅唐尧东倾情拥抱之时，现场的
球迷给予长时间热烈的掌声。回
到休息室走廊后，内托再次被众多
球迷包围，直到队友呼唤内托赶快
上车时，内托才与热情的球迷挥手
告别。当客队的大巴启动之后，数
名热血球迷呼唤着内托的名字追
出数 10米,目送真心喜爱的内托消
失在夜色中……而此时在航海体
育场内场，卡通戈和内托的太太亲
如兄妹，他们的宝贝儿女在绿茵场
上玩得正欢，不同的是内托一家已
经去了长沙，而卡通戈一家还是这
里的“主人”。

本报记者 刘超峰 文 李焱 图

“泪人”内托 航体演绎告别真情

焦刘洋（上）、叶诗
文（中）和刘子歌（下），
三位奥运冠军是如今中
国女子泳坛的领军人
物。

本报记者 李 焱 摄


